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É preciso valorizar a educação e a ciência sempre 

por Nathalia Lopes da Silva 

 

Em tempos de pandemia, no qual nossas vidas caminham num ritmo diferente e muitas 

coisas já não são mais as mesmas, algumas reflexões precisam ser feitas. Obviamente, 

todos e todas preferíamos que não estivéssemos passando por este momento. Contudo, 

diante desta inevitabilidade, faz-se necessário analisar o contexto em que vivemos.  

Muitos setores e profissionais vêm sendo fundamentais no enfrentamento ao Covid-19 

e devem ser reconhecidos, auxiliados e homenageados. Profissionais da saúde, educação, 

ciência e das diversas outras áreas vêm trabalhando incessantemente durante esta crise. 

No entanto, além de prestarmos nossas homenagens às e aos profissionais, precisamos 

lembrar do seu esforço e do quanto os serviços prestados por eles e elas terão sido 

essenciais após a pandemia acabar.  

Tem algum tempo que a educação superior pública em nosso país vem sofrendo com 

cortes nos orçamentos e ataques públicos. Note-se, porém, que neste momento complicado 

pelo qual passamos todas as Instituições Federais de Educação Superior, as Universidades 

e os Institutos Federais, têm realizado um trabalho importante no enfrentamento à pandemia. 

Na região do Pampa, a UNIPAMPA desenvolve diversas ações, como a produção de álcool 

gel, a realização de pesquisas sobre o coronavírus no Estado, em parceria com a UFPel, a 

doação de EPIs em São Gabriel e emprestou respiradores para o hospital de Uruguaiana. O 

IFF também está produzindo álcool gel e materiais de proteção.  

Os cortes na educação afetam todas as regiões do Brasil, mas em regiões como a 

Fronteira Oeste do Rio Grande do Sul, na qual as instituições federais de ensino têm um 

papel ainda mais essencial, essa situação dos cortes é grave. Isso porque por estaremos 

em tão distantes dos grandes centros urbanos, essas instituições ofertam vagas em cursos 

de graduação e de pós-graduação, promovem pesquisas científicas e desenvolvem projetos 

de extensão e de ensino a fim de desenvolver social e economicamente a regional. E numa 

época como esta, atípica, elas auxiliam com recursos e conhecimentos científicos, os quais, 

sem elas, seriam muito pouco acessíveis.  

Assim, quando tudo passar, é preciso que lembremos que na crise, a saúde pública e 

a ciência sempre estão prontas a auxiliar, bem como é preciso reconheçamos os e as 

profissionais que terão trabalhado na pandemia e valorizar as instituições públicas sempre.  
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